


Le chemin du carême

À quoi pourrait-on comparer la période du Carême ? 
À un « voyage de retour vers Dieu », dit le Pape François. Le Carême
«implique toute notre vie, tout notre être». C’est «le temps favorable
pour revenir à l’essentiel, pour nous dépouiller de ce qui nous
encombre, pour nous réconcilier avec Dieu, pour rallumer le feu de
l’Esprit Saint qui demeure caché dans les cendres de notre fragile
humanité».
Ce voyage n’est possible, ajoute-t-il, que parce que le «voyage de Dieu
vers nous a eu lieu». Autrement, le nôtre n’aurait « pas été possible »,
car ce chemin « ne se fonde pas sur nos forces ; personne ne peut se
réconcilier avec Dieu par ses propres forces ». Il est « certes exigeant
», mais surtout « plein d’espérance ». « L’exode de Carême est le
chemin sur lequel l’espérance elle-même se forme ».
Elle se forme à partir d’une prise de conscience. Oui, dit François, nous
sommes poussière, « faibles, fragiles, mortels ». Nous sommes
«minuscules» au regard des siècles et des millénaires, des galaxies et
de l’espace infini. Mais, insiste-t-il, « nous sommes la poussière aimée
de Dieu ».
Les cendres appliquées sur nos fronts nous ramènent à la « vérité
fondamentale de la vie : seul le Seigneur est Dieu et nous sommes
l’œuvre de ses mains ». Nous avons la vie « alors que Lui, il est la vie ».
Et le pape de poursuivre : « Nous venons de la terre et avons besoin du
Ciel, de Lui ; avec Dieu nous renaîtrons de nos cendres, mais sans Lui
nous sommes poussière. »
Ce voyage de retour vers le Christ emprunte « trois grandes voies :
l’aumône, la prière et le jeûne.» « Il ne s’agit pas de rites extérieurs,
prévient François, mais de gestes qui doivent exprimer un
renouvellement du cœur ».
L’aumône n’est pas «un geste rapide pour se donner bonne
conscience, mais c’est le fait de toucher de ses mains et de ses larmes
la souffrance des pauvres » ; la prière n’est pas « un rituel, mais un
dialogue de vérité et d’amour avec le Père » ; le jeûne n’est pas « un
simple renoncement, mais un geste fort pour rappeler à notre cœur ce
qui compte et ce qui passe ».
Autrement dit, « l’aumône, la charité, manifestera notre compassion
envers ceux qui sont dans le besoin, nous aidera à revenir aux autres » 
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Chers paroissiens,

Le carême commence très tôt en 2024 ; il tombe le même jour que la
fête des amoureux, la saint-Valentin. Je suis curieux de savoir
comment ceux-ci vont-ils s’y prendre : dîner aux chandelles dans un
resto chicos ou journée d’abstinence et de jeûne marquée par
l’imposition des cendres ? 

Dans les deux cas, il y a un point commun : célébrer l’amour ! En effet,
le carême comme la saint-Valentin sont là pour raviver les flammes de
l’amour. Pendant le carême les catholiques du monde entier sont
invités à prier-jeûner-partager pour redécouvrir durant quarante jours
Celui qui donne sens à leur vie. Le carême est une quête d’amour ; une
aventure passionnante pour aller à l’essentiel ; une occasion de
dépolluer tout ce qui corrompt leur être intérieur. Et si ce carême était
notre saint-Valentin à nous avec le Christ ?

Le fil rouge choisi par notre équipe-carême se décline ainsi : « Les
temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-
vous et croyez à l’Évangile. » C’est donc une invitation à prendre
conscience que le Règne de Dieu est à portée de main ; nous pouvons
le faire advenir en nous sans attendre ; il suffit de le désirer de tout
son cœur. Il peut se résumer par cet extrait de Saint-Paul devenu un
beau refrain : « L'amour de Dieu est versé en nos cœurs, par l'Esprit
Saint qui nous est donné, joie et lumière en nos vies. » (Romains 5,5).

Pour pratiquer votre carême, saint Éloi vous propose de rejoindre un
groupe de 6 à 10 personnes pour deux rencontres de partage, de prière
et de réflexion pendant le carême. 
Merci de vous inscrire sur le tableau situé au fond de l’église ou glisser
un mot à l’accueil avec votre nom et vos coordonnées téléphoniques.
Vous serez contactés ! 

Voici quelques conseils que le pape François livre pour traverser ces
quarante jours – une sélection réalisée à partir des audiences et
homélies du mercredi des Cendres. Nous avons choisi de mettre deux
textes de chaque dimanche dans ce carnet. Il vous appartient de
trouver les liens entre eux ; discerner ce qui fait écho en vos vies. 

Le Père Ghislain Mahoukou, curé
Le Conseil d’Animation Pastorale
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COMMENCER UNE RÉUNION PAR UN CHANT

1 - Chantez, priez, célébrez le Seigneur
Chantez, Priez, Célébrez le Seigneur
Dieu nous accueille, peuple du monde.
Chantez, priez, célébrez son nom,
Dieu nous accueille dans sa maison.

Il a fait le ciel et la terre,
Eternel est son amour.
Façonné l’homme à son image,
Eternel est son amour.

2 -  Rendons gloire à notre Dieu
Rendons gloire à notre Dieu ! Lui qui fit des merveilles
Il est présent au milieu de nous maintenant et à jamais !

3 - Heureux, bienheureux, qui écoute la parole de Dieu
Heureux, bienheureux qui écoute la Parole de Dieu,
Heureux, bienheureux
Qui la garde dans son cœur.

5 - Peuple de Dieu, cité de l’Emmanuel
Peuple de Dieu sauvé dans le sang du Christ
Peuple de baptisés, Eglise du Seigneur,
Louange à toi !

6 – Jubilez, criez de Joie, acclamez le Dieu trois fois Saint !
Venez le prier dans la paix, témoigner de son amour.
Jubilez, criez de joie pour Dieu, notre Dieu

7 - Changez vos cœurs, croyez à la bonne nouvelle ; 
Changez de vie, croyez que Dieu vous aime

À la vie le Seigneur appelle,
Eternel est son amour.
Par son Souffle il nous renouvelle,
Eternel est son amour.

Ton amour pour nous 
Est plus fort que tout
Et tu veux nous donner la vie,
Nous embraser par ton Esprit.
Gloire à toi !

4 – Je veux chanter ton amour
Seigneur,
Chaque instant de ma vie.
Danser pour toi en chantant ma joie
Et glorifier ton nom.
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PRIERES

Prière pour la paix de Saint François d'Assise 
Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix.
Là où est la haine, que je mette l'amour. 
Là où est l'offense, que je mette le pardon. 
Là où est la discorde, que je mette l'union. 
Là où est l'erreur, que je mette la vérité. 
Là où est le doute, que je mette la foi. 
Là où est le désespoir, que je mette l'espérance. 
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. 
Là où est la tristesse, que je mette la joie. 
Ô Seigneur, que je ne m'efforce pas tant d'être consolé que de consoler,
d'être compris que de comprendre, d'être aimé que d'aimer. Car c'est en
donnant que l'on reçoit, c'est en s'oubliant soi-même que l'on se retrouve soi-
même, c'est en pardonnant que l'on obtient le pardon, c'est en mourant que
l'on ressuscite à la vie éternelle.

Prière à l’Esprit Saint
Esprit Saint, tu habites en nous comme un vent, comme un feu.
Apprends-nous le langage de l’amour.
Rends-nous sensibles aux autres, à leurs besoins et à leurs souffrances.
Inspire-nous les paroles de douceur, les gestes qui apaisent et réconfortent.
Enseigne-nous à pardonner et à faire la paix.
Quand nous perdons nos repères, quand la fatigue nous accable, quand la
maladie nous afflige, reste avec nous. 
Souffle sur nos fragilités et nos peurs. 
Donnes-nous la force d’avancer dans la confiance et l’abandon. 
Ranime en nous l’espérance. 
Esprit Saint, lumière de nos cœurs, ton souffle nous vivifie, 
ton feu nous embrase. 
Creuse en nous le désir d’en témoigner dans nos familles 
et nos communautés.
Amen

Prière de St Ignace de Loyola
Prends Seigneur, et reçois toute ma liberté, 
ma mémoire, mon intelligence et toute ma volonté.
Tout ce que j’ai et tout ce que je possède.
C’est toi qui m’as tout donné ; 
A toi, Seigneur, je le rends.
Tout est à toi, disposes-en selon ton entière volonté.
Donne-moi seulement de t’aimer et donne-moi ta
grâce, elle seule me suffit.
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18 février 2024 - PREMIER DIMANCHE 
Promesse Divine

Première lecture (Gn 9, 8-15)
Dieu dit à Noé et à ses fils : « Voici que moi, j’établis mon alliance avec
vous, avec votre descendance après vous, et avec tous les êtres vivants
qui sont avec vous : les oiseaux, le bétail, toutes les bêtes de la terre, tout
ce qui est sorti de l’arche. Oui, j’établis mon alliance avec vous : aucun
être de chair ne sera plus détruit par les eaux du déluge, il n’y aura plus de
déluge pour ravager la terre. » Dieu dit encore : « Voici le signe de
l’alliance que j’établis entre moi et vous, et avec tous les êtres vivants qui
sont avec vous, pour les générations à jamais : je mets mon arc au milieu
des nuages, pour qu’il soit le signe de l’alliance entre moi et la terre. 

Dans nos vies, quels signes d’Alliance avec Dieu voyons-nous ?1.
Comment pouvons-nous personnellement combattre les tentations ?2.

Évangile (Mc 1, 12-15)
Jésus venait d’être baptisé. Aussitôt l’Esprit le
pousse au désert et, dans le désert, il resta
quarante jours, tenté par Satan. Il vivait parmi les
bêtes sauvages, et les anges le servaient. Après
l’arrestation de Jean, Jésus partit pour la Galilée
proclamer l’Évangile de Dieu ; il disait : « Les
temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout
proche. Convertissez-vous et croyez à l’Évangile. » 

Lorsque je rassemblerai les nuages au-dessus de la terre,
et que l’arc apparaîtra au milieu des nuages, je me
souviendrai de mon alliance qui est entre moi et vous, et
tous les êtres vivants : les eaux ne se changeront plus en
déluge pour détruire tout être de chair. ».  
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Se laisser toucher le cœur
« Revenez à moi de tout votre cœur », dit le prophète Joël (2,12).
Dans la vie, « nous aurons toujours des choses à faire », nous
aurons toujours « des excuses à présenter », mais « aujourd’hui
c’est le temps de revenir à Dieu », insiste le Pape François qui
dévoile cette surprenante réalité : « en tant que Père tendre et
miséricordieux, Il vit aussi le Carême, parce qu’Il nous désire, nous
attend, attend notre retour ».

Revenir vers lui, c’est s’engager sur le « chemin d’une conversion
non pas superficielle et transitoire », mais un « itinéraire spirituel »
qui touche « le lieu le plus intime » de notre personne. En effet, « le
cœur est le siège de nos sentiments, le centre dans lequel
mûrissent nos choix, nos comportements ».
Le Carême n’est « pas une collecte de bonnes actions », c’est «
discerner vers où est orienté notre cœur ». Où mène « le navigateur
de ma vie, vers Dieu ou vers mon moi ? (…) Ai-je un cœur “qui
danse”, qui fait un pas en avant et un pas en arrière, qui aime un peu
le Seigneur et un peu le monde, ou bien un cœur ferme en Dieu ? » Et
l’on se découvre soudain un cœur « fermé », « rouillé », « refroidi », «
anesthésié »…
Et François de scander : « Nous avons besoin de la guérison de
Jésus, il nous faut mettre devant lui nos blessures et lui dire :
“Jésus, je suis ici devant toi, avec mon péché, avec mes misères. Tu
es le médecin, tu peux me libérer. Guéris mon cœur.” »
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25 février 2024 - DEUXIÈME DIMANCHE  
La Transfiguration

Première lecture (Gn 22, 1-2.9-13.15-18)
En ces jours-là, Dieu mit Abraham à l’épreuve. Il lui dit : « Abraham ! »
Celui-ci répondit : « Me voici ! » Dieu dit : « Prends ton fils, ton unique,
celui que tu aimes, Isaac, va au pays de Moriah, et là tu l’offriras en
holocauste sur la montagne que je t’indiquerai. » Ils arrivèrent à
l’endroit que Dieu avait indiqué. Abraham y bâtit l’autel et disposa le
bois ; puis il lia son fils Isaac et le mit sur l’autel, par-dessus le bois.
Abraham étendit la main et saisit le couteau pour immoler son fils.
Mais l’ange du Seigneur l’appela du haut du ciel et dit : « Abraham !
Abraham ! » Il répondit : « Me voici ! » L’ange lui dit : « Ne porte pas la
main sur le garçon ! Ne lui fais aucun mal ! Je sais maintenant que tu
crains Dieu : tu ne m’as pas refusé ton fils, ton unique.” Abraham leva
les yeux et vit un bélier retenu par les cornes dans un buisson. Il alla
prendre le bélier et l’offrit en holocauste à la place de son fils. Du ciel,
l’ange du Seigneur appela une seconde fois Abraham. Il déclara : « Je
le jure par moi-même, oracle du Seigneur : parce que tu as fait cela,
parce que tu ne m’as pas refusé ton fils, ton unique, je te comblerai de
bénédictions, je rendrai ta descendance aussi nombreuse que les
étoiles du ciel et que le sable au bord de la mer, et ta descendance
occupera les places fortes de ses ennemis. Puisque tu as écouté ma
voix, toutes les nations de la terre s’adresseront l’une à l’autre la
bénédiction par le nom de ta descendance. ».  

Évangile (Mc 9, 2-10)
En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques
et Jean, et les emmena, eux seuls, à l’écart sur une
haute montagne. Et il fut transfiguré devant eux.
Ses vêtements devinrent resplendissants, d’une
blancheur telle que personne sur terre ne peut
obtenir une blancheur pareille. Élie leur apparut
avec Moïse, et tous deux s’entretenaient avec
Jésus. Pierre alors prend la parole et dit à Jésus : «
Rabbi, il est bon que nous soyons ici ! Dressons
donc trois tentes : une pour toi, une pour Moïse, et
une pour Élie. » 
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De fait, Pierre ne savait que dire, tant leur frayeur était grande.
Survint une nuée qui les couvrit de son ombre, et de la nuée une voix
se fit entendre : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé : écoutez-le ! »
Soudain, regardant tout autour, ils ne virent plus que Jésus seul avec
eux. Ils descendirent de la montagne, et Jésus leur ordonna de ne
raconter à personne ce qu’ils avaient vu, avant que le Fils de
l’homme soit ressuscité d’entre les morts. Et ils restèrent fermement
attachés à cette parole, tout en se demandant entre eux ce que
voulait dire : « ressusciter d’entre les morts ».

Comme Abraham, sommes-nous à l’écoute de Dieu ?1.
A l’image de Pierre, nous arrive-t-il de vouloir monter une tente,
rester scotcher à notre montagne ?

2.

Méditation de Saint Augustin
Descends, Pierre, tu désirais te reposer sur la montagne ? Le
Seigneur te dit : "Descends pour peiner et servir ce monde, pour être
méprisé et crucifié en ce monde." 
La vie est descendue pour être mise à mort, le pain est descendu
pour endurer la faim, la voie est descendue pour se fatiguer sur le
chemin, la source est descendue pour endurer la soif, et toi, tu
refuses de souffrir ? Ne cherche pas ton profit ; pratique la charité,
annonce la vérité. Tu parviendras alors à l'immortalité, et, avec elle,
tu trouveras la paix.

Prière de Nicolas de Flüe
Mon Seigneur et Dieu, arrache à moi tout ce qui m’empêche
d’être à toi
Mon Seigneur et mon Dieu, accorde-moi tout ce qui peut me
rapprocher de toi
Mon Seigneur et mon Dieu, délivre-moi de moi-même et prends
moi tout entier pour toi. 
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3 mars 2024 - TROISIÈME DIMANCHE  
Les marchands du temple

Deuxième lecture (1 Co 1, 22-25)
Frères, alors que les Juifs réclament des signes miraculeux, et que les
Grecs recherchent une sagesse, nous, nous proclamons un Messie
crucifié, scandale pour les Juifs, folie pour les nations païennes. Mais
pour ceux que Dieu appelle, qu’ils soient juifs ou grecs, ce Messie, ce
Christ, est puissance de Dieu et sagesse de Dieu. Car ce qui est folie
de Dieu est plus sage que les hommes, et ce qui est faiblesse de Dieu
est plus fort que les hommes.  

Évangile (Jn 2, 13-25)

Ses disciples se rappelèrent qu’il est écrit : L’amour de ta maison fera
mon tourment. Des Juifs l’interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous
donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce
sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent :
« Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois
jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.
Aussi, quand il se réveilla d’entre les morts, ses disciples se
rappelèrent qu’il avait dit cela ; ils crurent à l’Écriture et à la parole que
Jésus avait dite. 

Comme la Pâque juive était proche,
Jésus monta à Jérusalem. Dans le
Temple, il trouva installés les
marchands de bœufs, de brebis et de
colombes, et les changeurs. Il fit un
fouet avec des cordes, et les chassa
tous du Temple, ainsi que les brebis
et les bœufs ; il jeta par terre la
monnaie des changeurs, renversa
leurs comptoirs, et dit aux
marchands de colombes : « Enlevez
cela d’ici. Cessez de faire de la
maison de mon Père une maison de
commerce.» 
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Pendant qu’il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup
crurent en son nom, à la vue des signes qu’il accomplissait. Jésus, lui,
ne se fiait pas à eux, parce qu’il les connaissait tous et n’avait besoin
d’aucun témoignage sur l’homme ; lui-même, en effet, connaissait ce
qu’il y a dans l’homme.

Nous arrive-t-il, comme aux marchands du temple, d’être
bousculés par Jésus dans nos habitudes ?

1.

Pouvons-nous être un temple de Dieu ? 2.

Méditation du Pape François
Combien d’hommes malheureux se sont-ils détournés du droit chemin
et de l’amour pour des richesses mondaines, pour terminer l’âme
détruite, dans la médiocrité et sans amour ? 
Nos biens ne tiendront pas dans notre cercueil. 
Je voudrais une Eglise pauvre, pour les pauvres. Mais la plus grande
pauvreté qu’il faut combattre, c’est le manque d’amour.

Prière de Mère Térésa
Les gens sont souvent déraisonnables, illogiques et centrés sur eux-
mêmes. Pardonne les quand même…
Si tu es gentil, les gens peuvent t'accuser d'être égoïste et d'avoir des
arrières pensées. Sois gentil quand même…
Si tu réussis, tu trouveras des faux amis et des vrais ennemis. Réussis
quand même…
Si tu es honnête et franc, il se peut que les gens abusent de toi. Sois
honnête et franc quand même…
Ce que tu as mis des années à construire, quelqu'un pourrait le détruire
en une nuit. Construis quand même…
Si tu trouves la sérénité et la joie, ils pourraient être jaloux. Sois
heureux quand même…
Le bien que tu fais aujourd'hui, les gens l'auront souvent oublié
demain. Fais le bien quand même…
Donne au monde le meilleur que tu as, et il se pourrait que cela ne soit
jamais assez. Donne au monde le meilleur que tu as quand même…
Tu vois, en faisant une analyse finale, c'est une histoire entre toi et
Dieu, cela n'a jamais été entre eux et toi.
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10 mars 2024 - QUATRIÈME DIMANCHE 
La miséricorde de Dieu

Deuxième lecture (Ep 2, 4-10) 
Frères, Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il
nous a aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous
a donné la vie avec le Christ : c’est bien par grâce que vous êtes sauvés.
Avec lui, il nous a ressuscités et il nous a fait siéger aux cieux, dans le
Christ Jésus. Il a voulu ainsi montrer, au long des âges futurs, la
richesse surabondante de sa grâce, par sa bonté pour nous dans le
Christ Jésus. C’est bien par la grâce que vous êtes sauvés, et par le
moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu. Cela ne
vient pas des actes : personne ne peut en tirer orgueil. C’est Dieu qui
nous a faits, il nous a créés dans le Christ Jésus, en vue de la réalisation
d’œuvres bonnes qu’il a préparées d’avance pour que nous les
pratiquions. 

Évangile (Jn 3, 14-21)
En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de
bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de
l’homme soit élevé, afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie
éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son Fils
unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la
vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour
juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui
croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du
fait qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le
voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré
les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises.
Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de
peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité
vient à la lumière, pour qu’il soit manifeste que ses œuvres ont été
accomplies en union avec Dieu. » 

Quelle place laissons-nous à l’avis des autres ?1.
Laissons-nous Jésus nous guérir ?2.
Remercions-nous Dieu pour sa grâce qui 3.

       nous sauve ?
12



En finir avec l’hypocrisie
Pour le Carême, Le pape François demande que nous regardions « à
l’intérieur, dans le cœur », sans faux-semblant et avec courage.
« Combien de distractions et de superficialités nous détournent de
ce qui compte, dit-il, combien de fois nous nous concentrons sur
nos envies ou sur ce qui nous manque, nous éloignant du centre de
notre cœur, oubliant d'embrasser le sens de notre être dans le
monde. »
Et que dire de nos attitudes pour le moins paradoxales et
ambivalentes… 
« Que de fois, poursuit le pape, nous faisons quelque chose pour
être approuvés, pour notre image, pour notre ego ! Que de fois nous
nous proclamons chrétiens et dans le cœur nous cédons sans
problème aux passions qui nous rendent esclaves ! Que de fois
nous prêchons une chose et en faisons une autre ! Que de fois nous
nous montrons bons au-dehors et nourrissons des rancunes au-
dedans ! Que de duplicités nous avons dans le cœur… c’est la
poussière qui salit, les cendres qui étouffent le feu de l’amour. 
Si l’on ausculte son cœur avec attention et sincérité, on mesure
notre ambivalence. « Lorsque l’on accomplit quelque chose de bon,
presque instinctivement naît en nous le désir d’être estimés et
admirés pour cette bonne action, pour en retirer une satisfaction.
Jésus nous invite à accomplir ces œuvres sans aucune ostentation,
et à espérer uniquement la récompense du Père qui voit dans le
secret » (Mt 6,4.6.18).
Le Christ demande d’accomplir des « œuvres de charité, de prier, de
jeûner, mais de faire tout cela sans feinte, sans duplicité, sans
hypocrisie » (cf. Mt 6,2.5.16).

Nada te turbe (Ste Thérèse d’Avila)
            Que rien ne te trouble, que rien ne t’effraie ;
            Qui a Dieu ne manque de rien.
            Que rien ne te trouble, que rien ne t’effraie ;
            Dieu seul suffit.
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17 mars 2024 - CINQUIÈME DIMANCHE
Jésus, Alliance Nouvelle

Première lecture (Jr 31, 31-34)

Mais voici quelle sera l’alliance que je conclurai avec la maison d’Israël
quand ces jours-là seront passés – oracle du Seigneur. Je mettrai ma
Loi au plus profond d’eux-mêmes ; je l’inscrirai sur leur cœur. Je serai
leur Dieu, et ils seront mon peuple. Ils n’auront plus à instruire chacun
son compagnon, ni chacun son frère en disant : « Apprends à connaître
le Seigneur ! » Car tous me connaîtront, des plus petits jusqu’aux plus
grands – oracle du Seigneur. Je pardonnerai leurs fautes, je ne me
rappellerai plus leurs péchés.  

Évangile (Jn 12, 20-33)
En ce temps-là, il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés
à Jérusalem pour adorer Dieu pendant la fête de la Pâque. Ils
abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette
demande : « Nous voudrions voir Jésus. » Philippe va le dire à André,
et tous deux vont le dire à Jésus. Alors Jésus leur déclare : « L’heure
est venue où le Fils de l’homme doit être glorifié. Amen, amen, je vous
le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ;
mais s’il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui
s’en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle.
Si quelqu’un veut me servir, qu’il me suive ; et là
où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si
quelqu’un me sert, mon Père l’honorera.
Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-
je dire ? “Père, sauve-moi de cette heure” ? –
Mais non ! C’est pour cela que je suis parvenu à
cette heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! » 

Voici venir des jours – oracle du Seigneur –, où je
conclurai avec la maison d’Israël et avec la maison de
Juda une alliance nouvelle. Ce ne sera pas comme
l’alliance que j’ai conclue avec leurs pères, le jour où
je les ai pris par la main pour les faire sortir du pays
d’Égypte : mon alliance, c’est eux qui l’ont rompue,
alors que moi, j’étais leur maître – oracle du Seigneur.
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Alors, du ciel vint une voix qui disait : « Je l’ai glorifié et je le glorifierai
encore. » En l’entendant, la foule qui se tenait là disait que c’était un
coup de tonnerre. D’autres disaient : « C’est un ange qui lui a parlé. »
Mais Jésus leur répondit : « Ce n’est pas pour moi qu’il y a eu cette
voix, mais pour vous. Maintenant a lieu le jugement de ce monde ;
maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ; et moi, quand
j’aurai été élevé de terre, j’attirerai à moi tous les hommes. » Il
signifiait par-là de quel genre de mort il allait mourir.

En vue de ce dernier dimanche de Carême faisons étape et
partageons nos cheminements vers Pâques. 

1.

Aujourd’hui comment annoncer en Église la résurrection ?2.

Contempler les visages qui nous entourent
Le Pape François appelle chacun à s’arrêter pour contempler le visage
de celles et ceux qui nous entourent : 
Visage de nos familles qui continuent à « miser jour après jour, avec
beaucoup d’effort, pour aller de l’avant dans la vie » et qui, « entre les
contraintes et les difficultés, ne cessent pas de tout tenter pour faire
de leur maison une école de l’amour ».
Visages des enfants et des jeunes « porteurs d’un lendemain et d’un
potentiel qui exigent dévouement et protection » et qui « se fraient
toujours un passage au milieu de nos calculs mesquins et égoïstes ».
Visages des anciens, marqués par « le passage du temps » ; visages «
porteurs de la mémoire vivante de nos peuples » et visages de « la
sagesse agissante de Dieu ».
Visages des malades et de tous ceux qui s’en occupent ; visages qui, «
dans leur vulnérabilité et dans leur service, nous rappellent que la
valeur de chaque personne ne peut jamais être réduite à une question
de calcul ou d’utilité ».
Visages « contrits de tous ceux qui cherchent à corriger leurs erreurs
et leurs fautes » et qui, « dans leurs misères et leurs maux », luttent
pour « transformer les situations et aller de l’avant ».
Visage du Christ, « l’Amour crucifié » qui, « aujourd’hui, sur la croix,
continue d’être porteur d’espérance », « main tendue à ceux qui se
sentent crucifiés, qui font l’expérience dans leur vie du poids leurs
échecs, de leurs désenchantements et de leurs déceptions ».
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DATES UTILES
En route vers Pâques

Mercredi des Cendres, 14 février, messes à 12h15 et 19h
Soirée bol de riz le vendredi 1er mars à 19h
« Une heure avec Jésus » le vendredi 8 mars à 20h
Journées du Pardon :

        le vendredi 15 mars, de 18h à 22h au St Esprit
        et le samedi 16 mars de 10h à 12h à St Eloi

Messes des Rameaux et de la Passion :
       Samedi 23 mars, messe à 18h30
       Dimanche 24 mars, messes à 11h et 18h30

Messe Chrismale à Saint-Sulpice le Mercredi-Saint, 27 mars
Offices des Ténèbres lors des Jeudis, Vendredi et Samedis Saints
Jeudi-Saint, 28 mars, office à 19h30 : La Cène du Seigneur et
temps d’adoration 
Vendredi-Saint, 29 mars, Chemin de croix à 15h ; chemin de Croix
des enfants à 17h30 et office de la Passion à 19h30
Vigile Pascale, 30 mars, à 21h. Baptême des adultes
Pâques, 31 mars, messe à 11h, Baptême des enfants

       (pas de messe à 18h30). 

Collecte alimentaire pour les étudiants du « Cellier »
Durant tout le carême, apportez vos dons en semaine à l’accueil, et aux
messes du samedi soir et du dimanche 11h dans les cartons au fond
de l’église, près du baptistère. Les denrées les plus utiles y seront
indiquées.

Soutien d’écoles au Liban
Cette année la paroisse et le diocèse s’associent à l’Œuvre d’Orient
pour construire des écoles au Liban. Votre offrande permettra d’aider
des familles à s’acquitter des frais de scolarité, de soutenir le salaire
des professeurs et de contribuer aux frais de fonctionnement de ces
établissements.


